



Cecilia Noriega Elío

El Constituyente de 1842



La aparición de este libro en 1986 llenó un vacío en la historiografía institucional de nuestro país y abrió un campo de investigación cultivado a partir de entonces con creciente interés. ¿Cuál fue la experiencia constitucional de México al cabo de veinte años de vida independiente? ¿Cómo surgió el Congreso de 1842? ¿Quiénes fueron sus integrantes y qué podemos sacar en claro sobre su participación antes y después de la reunión que, como sabemos, fue disuelta para dar paso a la Asamblea de notables que elaboró las Bases Orgánicas de 1843?

La primera pregunta llevó a la autora de este libro a un cuidadoso estudio político-institucional; las que siguen, a la investigación sobre la clase política y los procesos electorales del México decimonónico, temas en los que sigue trabajando, animada por la experiencia ganada en esta obra, agotada hace tiempo y puesta al alcance del público en la presente edición.

CECILIA NORIEGA ELÍO es profesora-investigadora en el Instituto Mora. Sus principales líneas de investigación son: instituciones, prácticas políticas y grupos de poder en México en la primera mitad del siglo XIX. Entre sus trabajos pueden citarse “Prácticas, irregularidades y denuncias electorales. Veracruz, 1842” (*Elecciones en el México del siglo XIX. Las fuentes*, 2015) y “La elección por clases y contribuciones. Último intento del centralismo por orientar la participación política. México, 1846” (*Elecciones en el México del siglo XIX. Las prácticas*, 2016).

Imagen: “Diputados”, *El Gallo Pitagórico*, México, Imprenta Litográfica de Cumplido, 1845, p. 33.



INSTITUTO
DE INVESTIGACIONES
HISTÓRICAS

www.historicas.unam.mx

